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Entré au Conseil d'Etat en 2016, le Lacois Olivier Curty (Le Centre) brigue un nouveau mandat

«Il faut courir vite pour me rattraper»
NICOLAS MARADAN

ET THIBAUD GUISAN

Etections » L'ancien vice-
chancelier de l'Etat de Fribourg
défend son bilan à la tête de la
Direction de l'économie et de
l'emploi (DEE).

Beaucoup de vos adversaires
vous voient comme la proie la
plus facile parmi les conseillers
d'Etat sortants. Que leur répon-
dez-vous?
Olivier Curty: Qu'il faut courir
vite pour me rattraper.

Mais la dernière année n'a pas
été facile. Vous avez été effacé
sur le dossier énergétique, et le
résultat serré lors de la votation
sur Bluefactory en juin sonnait
comme un coup de semonce...
J'ai trouvé le dossier de Bluefac-
tory dans un mauvais état. Il a
fallu énormément de temps
pour le remettre sur les rails
durant toute la législature. Au-
jourd'hui, le dossier est très so-
lide et transparent. J'ai fait ce
qu'il fallait faire avec Bluefac-
tory qui peut faire rayonner le
canton avec ses autres parcs
d'innovation. C'est très impor-
tant pour faire progresser la
création d'emplois.

Avez-vous vraiment réussi
à retirer votre costume de haut
fonctionnaire pour enfiler celui
de magistrat? Certains

en doutent encore...

Avec la crise du Covid, nous
avons montré énormément de
leadership, que ce soit au niveau
de ma direction ou du Conseil
d'Etat. Par ailleurs, durant la lé-
gislature, j'ai pu faire passer
quelques projets novateurs, en
comparaison avec d'autres can-
tons: la loi sur l'énergie, au ni-
veau de la promotion écono-
mique, de la politique foncière
active. Enfin, j'amène une voix
germanophone dans un canton
qui reste largement francophone.

L'économie fribourgeoise a été
durement touchée par la crise
du Covid-19. Comment jugez-
vous son état aujourd'hui?
Les indicateurs sont au vert,
voire au vert fluo. Je suis très
confiant, même si la situation
sur le terrain reste fragile sui-
vant les secteurs. L'hôtellerie, la
gastronomie, les agences de
voyages, les loisirs ont un rattra-
page à faire, et les entreprises
doivent faire face à de nouveaux
problèmes: renchérissement et
pénurie de matériaux. Il est im-
portant de sortir de cette crise
avec ce que nous en avons ap-
pris pour innover davantage.

«Avec la crise
du Covid, nous
avons montré
énormément
de leadership»

Olivier Curty

Il faut miser sur le transfert
technologique et la collabora-
tion avec les écoles spécialisées,
mais aussi miser sur la forma-

tion professionnelle et continue.
Nous avons connu une augmen-

tation d'environ 2000 deman-
deurs d'emplois avec la crise, un
chiffre qui peine à diminuer. Il y
a une certaine inadéquation
entre les profils de ces gens et les
profils recherchés sur le marché.

La nouvelle loi sur le tourisme,
acceptée par le Grand Conseil,
sera-t-elle à même d'assurer
la pérennité des remontées
mécaniques du canton?
La pérennité des remontées mé-
caniques n'est pas menacée.
Nous visons depuis des années
une diversification, avec un tou-
risme quatre saisons. Nous
avons déjà d'excellents résultats
dans quelques stations. Le can-
ton de Fribourg doit devenir un
haut lieu du tourisme doux et
offrir plus de lits. Il y a encore un
potentiel énorme. La nouvelle loi
donne davantage de flexibilité,
de cohérence et de moyens.

Vous avez fait passer une
nouvelle loi sur la promotion
économique et fondé le nouvel
Etablissement cantonal
de promotion foncière. Quels
fruits espérez-vous cueillir?
Les fruits sont déjà là partielle-
ment. Les nouveaux outils mis
en place provoquent déjà un ef-
fet, comme le cautionnement de
prêts, qui fait beaucoup de bien.
Avec la promotion foncière ac-
tive, nous avons acheté des
terrains à Romont et à Saint-
Aubin, et nous les mettons à
disposition des entreprises. Le
site de la Maillarde, à Romont,
est d'ores et déjà plein, et nous
constatons un grand intérêt
pour le site de Saint-Aubin dédié
à l'agroalimentaire. Je connais
peu d'autres cantons qui ont un
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outil aussi performant au ni-
veau de la politique foncière
active.

En 2019, vous avez sévi contre
le travail au noir avec un nouvel
arsenal législatif. Duel bilan
tirez-vous aujourd'hui?
Il a fallu du temps pour mettre
le système en place. Les inspec-
teurs sont maintenant formés et

assermentés. Les résultats se-
ront visibles dans les semaines
et mois à venir.

Vous avez lancé des projets
durant cette législature, et vous
espérez maintenant en récolter
les fruits. Est-ce que cela veut
dire que vous souhaitez rester
à la tête de la DEE en cas
de réélection?

TROIS THÈMES, TROIS RÉPONSES

Il faut faire les choses les unes
après les autres. Il y a d'abord les
élections. La répartition des di-
castères se fera entre les per-
sonnes élues ou réélues.

D'autres départements
vous intéressent-ils?
Joker. »

«Le risque de black-out est réel»

1
Le canton de Fribourg peut-il se passer
des éoliennes pour compenser la fermeture

des centrales nucléaires?
Oui, c'est possible, mais il faudra remplacer
l'énergie manquante par d'autres sources, re-
nouvelables de préférence. Il faut trouver
l'équilibre entre la consommation d'un côté et
la production de l'électricité de l'autre côté,
qu'on veut neutre en CO, et renouvelable. La
question de l'approvisionnement est une ques-
tion nationale. En tant que membre du comité
de la Conférence des directeurs cantonaux de
l'énergie, je suis directement impliqué dans les
discussions et toutes les options sont actuelle-
ment examinées par les acteurs concernés. Le
risque de black-out est bien réel.

Etes-vous favorable au maintien d'urgences
hospitalières 24h sur 24 dans les régions?

Je suis pour des portes d'entrée dans les ré-
gions ouvertes 24 h sur 24, mais on ne parle
pas de pouvoir opérer à tout moment dans les
régions, comme cela se faisait à Tavel à
l'époque. Je suis plutôt pour des permanences
ouvertes 24 h sur 24, qui puissent rediriger les
patients vers le site principal de l'Hôpital fri-
bourgeois ou vers d'autres établissements
dans les cas plus graves.

3 Le passeport Covid est-il la seule solution
pour sortir de la crise sanitaire?

Probablement oui, mais pas partout. Nous
voulons offrir à la Haute Ecole spécialisée des
tests groupés (pooling) comme dans les CO.
Celui ou celle qui participe aux tests groupés
hebdomadaires reçoit une attestation (non pas
un pass Covid) qui lui permet de venir en cours
durant une semaine. »

BIO
EXPRESS
1972
Naissance
à Saint-Ours. Vit
depuis 20 ans
à Morat avec son
épouse et ses
deux enfants

1996
Licence
en sciences
politiques.
En 1998, Master
of Advanced
European
Studies

1999
Promarca,
assistant
de direction

2001
DDPS, analyste
en politique
de sécurité

2005
Fedpol,
état-major

2008
Vice-chancelier
de l'Etat
de Fribourg

2016
Election
au Conseil d'Etat
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Olivier Curty défend le bilan de son action à la tête de la Direction de l'économie et de l'emploi, notamment à propos de Bluefactory et du travail au noir. Alain Wicht



Date: 15.10.2021

La Liberté
1700 Fribourg
026/ 426 44 11
www.laliberte.ch/

Genre de média: Médias imprimés
Type de média: Presse journ./hebd.
Tirage: 36'282
Parution: 6x/semaine N° de thème: 999.080

Ordre: 1088138Page: 10
Surface: 115'172 mm²

Référence: 82129932

ARGUS DATA INSIGHTS® Schweiz AG | Rüdigerstrasse 15, case postale, 8027 Zurich
T +41 44 388 82 00 | E mail@argusdatainsights.ch | www.argusdatainsights.ch

Coupure Page: 4/4

LA MOULINETTE
Comment s'appelle l'entraîneur
de Fribourg Olympic?
Je ne sais pas. (Petar Aleksic)

Comment chauffez-vous
votre logement?
Pompe à chaleur alimentée par
des panneaux photovoltaïques.

Finissez ces paroles du Ranz -

des vaches: Lè j'armayi
di Kolonbète...
Aucune idée. (dè bon matin chè
chon lèvâ)

Pour ou contre la liaison
Marly-Matran?
Pour.

Comment préférez-vous
la fondue?
Moitié-moitié.

Dans quelle discipline sportive
s'illustre Noémie Kolty?
Ski. (Juste)

Comment s'appelait la première
Fribourgeoise élue au Conseil
national?
Une francophone. Madame
Pasquier? (Faux, Liselotte
Spreng)

Combien payez-vous de votre
poche pour votre campagne?
Environ 25 000 francs.

Combien y a-t-il de sorties
sur le tronçon fribourgeois
de l'autoroute Al2 en allant
de la Singine vers la Veveyse?
9. (Juste)

Quel gardien porte le nom

d'une montagne fribourgeoise?
Berra. (Juste)

Citez au moins trois ingrédients
de la moutarde de bénichon.
Farine, sucre, vin cuit. (Juste)

Quelles communes se sont
récemment unies pour former
Bois-d'Amont?
Aucune idée. (Arconciel, Ependes
et Senèdes)

Qu'est -il arrivé au pont
de Thusy?
Il a brûlé. (Faux, il a été englouti
par le lac de la Gruyère)

Comment s'appelle te complexe
abritant la piscine de Romont?
Je ne sais pas. (Epicentre)

Combien ont coûté
les chaussures que vous portez
aujourd'hui?
90 francs.

Quelle est votre figure féminine
préférée de la littérature?
Europa (de la mythologie).

Comment se nomme le nouveau
directeur de la Banque cantonale
de Fribourg?
Daniel Wenger. (Juste)

Dans quelle commune se situe
le hameau de Chenaleyres?
En Gruyère? (Faux, Belfaux)

Combien d'heures passez-vous
par jour sur votre Ratel?
Une heure.

VIDÉO Interview
beer pong des candidats
sur laliberte.ch


